

**Aus der Arbeit des Verwaltungsausschusses**  
**Sitzung vom 30.05.2022**

**1. Stellenplanrelevante Veränderungen in den Kindertageseinrichtungen**

**- Neudefinition der Ganztagesbetreuung**

**- Neuregelung der Schließtage ab 2023**

**- Neuberechnung der Personalbedarfe der Kindertageseinrichtungen ab 2023**

Die Verwaltung informierte den Verwaltungsausschuss über die Notwendigkeit mehrerer stellenplanrelevanter Veränderungen in den Kindertageseinrichtungen (Reduzierung der Ganztagesbetreuung; Neuregelung der Schließtage 2023, Neuberechnung der Personalbedarfe in den Kindertageseinrichtungen ab 2023).

Ausführliche Informationen zu den genannten stellenplanrelevanten Veränderungen finden Sie im Bürgerinformationsportal auf der Homepage der Stadt Renningen ([www.renningen.de](http://www.renningen.de)) zusammengestellt.

Der Verwaltungsausschuss **empfahl** dem Gemeinderat bei einer Stimmenthaltung folgende Beschlussfassung:

1. Die Reduzierung der Ganztagesbetreuung freitagnachmittags von 17.00 auf 15.00 Uhr und damit von maximal 50 auf 48 wöchentliche Betreuungsstunden in den Kindertageseinrichtungen wird mit Wirkung zum 01.09.2022 beschlossen.
2. Die Neuregelung der Schließtage ab 2023 wird zur Kenntnis genommen.
3. Die Änderung der Berechnungsart für die Stellenbedarfe der Kindertageseinrichtungen wird wie dargestellt beschlossen.

**2. Einführung einer Ganztagesbetreuung in der Kindertageseinrichtung Wiesenstraße zum 01.09.2022**

Die Verwaltung informierte den Verwaltungsausschuss über die geplante Einführung einer Ganztagesbetreuung in der Kindertageseinrichtung Wiesenstraße zum 01.09.2022.

Ausführliche Informationen hierzu finden Sie im Bürgerinformationsportal auf der Homepage der Stadt Renningen ([www.renningen.de](http://www.renningen.de)) zusammengestellt.

Der Verwaltungsausschuss **empfahl** dem Gemeinderat einstimmig folgende Beschlussfassung:

Die Einführung der Ganztagesbetreuung in der Kindertageseinrichtung Wiesenstraße zum 01.09.2022 wird beschlossen.

**3. Umsetzung der Sprachförderung nach dem Denkendorfer Modell**  
**- Qualifizierung der Sprachförderkräfte für KOLIBRI**

Die Verwaltung empfahl die Kooperation mit dem Denkendorfer Modell ab 01.04.2022 und erläuterte die Konzeption dieses Modells sowie die sich aus dessen Umsetzung ergebenden erforderlichen Personal- und Fortbildungskosten.

Ausführliche Informationen hierzu finden Sie im Bürgerinformationsportal auf der Homepage der Stadt Renningen ([www.renningen.de](http://www.renningen.de)) zusammengestellt.

Der Verwaltungsausschuss fasste einstimmig folgende **Beschluss**:

Die Umsetzung der Sprachförderung gemäß der Gesamtkonzeption „Kompetenzen verlässlich voranbringen (VwV Kolibri)“ mit dem Denkendorfer Modell ab 01.04.2022 wird beschlossen.

#### **4. Gebührenerhöhung für die Schulkindbetreuung an der Friedrich-Silcher-Schule in Malsheim**

Eine Gebührenempfehlung für die Elternbeiträge der Schulkindbetreuung, analog zu den Kindertageseinrichtungen, gibt es seitens der Spitzenverbände nicht, sondern obliegt dem Träger der jeweiligen Einrichtung.

Da es für die Schulkindbetreuung keine Empfehlung der Spitzenverbände empfahl die Verwaltung, sich an der letztjährigen Empfehlung der Spitzenverbände für die Gebührenerhöhung in den Kindergärten und Kinderkrippen zu orientieren. Im Vorjahr war die Gebührenerhöhung lediglich auf die Höhe der tariflichen Steigerung durchgeführt worden. Die steigenden Energie- und Unterhaltungskosten, sowie die erhöhten Produktions- und Lieferpreise bei Spielsachen und Bastelmaterial machen allerdings eine Anpassung, die über die tariflichen Anpassungen hinausgeht, erforderlich, um den Kostendeckungsgrad stabil zu halten.

Die Stadtverwaltung empfahl daher, die Betreuungsgebühren für die Schulkindbetreuung sowie für die Ferienbetreuung um den prozentualen Anteil von 2,9 % zu erhöhen.

Der Verwaltungsausschuss **empfahl** dem Gemeinderat bei einer Stimmenthaltung, die dargestellte Satzung zur Änderung der Benutzungs- und Gebührensatzung für die Schulkindbetreuung an der Friedrich-Silcher-Schule in Malsheim zu beschließen.

Der Gemeinderat wird in seiner Sitzung am 27.06.2022 über die Änderung der Benutzungs- und Gebührensatzung für die Schulkindbetreuung an der Friedrich-Silcher-Schule beschließen. Die beschlossene Satzung wird dann mit ihrem vollen Wortlaut in den Stadtnachrichten und auf der Homepage der Stadt Renningen ([www.renningen.de](http://www.renningen.de)) bekanntgemacht.

#### **5. Verschiedenes/Bekanntgaben**

##### **1. Metropolexpress von Calw bis Stuttgart**

Wie bereits berichtet, hat der Gemeinderat am 28.03.2022 die Verwaltung beauftragt, zu den technischen und finanziellen Rahmenbedingungen der S62 bzw. der S6-Verlängerung bis Calw und eines Metropolexpress von Calw bis Stuttgart beim Ministerium für Verkehr Baden-Württemberg und beim Verband Region Stuttgart nähere Informationen einzuholen.

Bürgermeister Faißt gab bekannt, der Verband Region Stuttgart habe in einem Antwortschreiben dargelegt, dass es betreffend den Metropolexpress auch von Seiten des Verbands Region Stuttgart noch viele ungeklärte Fragen gibt (nötige Infrastruktur zur sinnvollen Einbindung in das restliche MEX-Netz, Erreichbarkeit eines volkswirtschaftlichen Nutzens mit der gegebenen Nachfragestruktur).

Eine durchgehenden S-Bahn-Verbindung nach Calw weise dagegen einen deutlichen volkswirtschaftlichen Nutzenüberschuss und ein sehr hohes Nachfragepotential auf.

Eine Antwort des Verkehrsministeriums liege derzeit noch nicht vor, es sei jedoch davon auszugehen, dass diese inhaltlich der dargestellten Antwort des Verbands Region Stuttgart entsprechen werde.

Der Verwaltungsausschuss **nahm** hiervon **Kenntnis**.

Bürgermeister Faißt bedankte sich bei den erschienenen Zuhörern für deren Interesse und schloss den öffentlichen Teil der Sitzung.